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En la ciudad de Hermosillo Sonora, el 1 de diciembre de 2022 a las 9:00 
horas los miembros de la academia de Biología Experimental y Aplicada 
nos hemos reunido de manera presencial para llevar a cabo una sesión 
ordinaria bajo el siguiente orden del día. 

 
 

Orden del día 

 
1. Lectura y aprobación del acta anterior. 

2. Ocupación de la plaza del Dr. Luis Enrique Gutiérrez 
Millán. 

3. Aceptación de la Dra. Montalvo y el Dr. Ballesteros como 
miembros asociados a la academia. 

4. Solicitud del Dr. Núñez y el Dr. Castillo para pertenecer 
como miembros asociados a la academia. 

5. Asuntos generales. 

 

Acuerdos 

 

1. Se aprueba el acta anterior sin modificaciones. 
2. En relación a la ocupación de la plaza del Dr. Luis E. Gutiérrez M., 

está pendiente la notificación por parte de la Jefatura de DICTUS 
informando a la División de Ciencias Biológicas y de la Salud la 
disponibilidad de esta plaza para poder dar seguimiento a este 
proceso. 

3. Se notifica por parte de la Dra. María Guadalupe Burboa la 
aceptación como miembros asociados a la academia a la Dra. 
Maricela Montalvo y el Dr. Carlos Ballesteros. Asimismo, se 
comenta que la solicitud del Dr. Simon Iloki como miembro 
asociado fue rechazada por la División por no cubrir los requisitos 
de colaboración con la academia, a lo cual el Dr. Iloki pidió una 
reconsideración. Se comenta, además, la presencia del Dr. Luis 
Alberto Nùñez y el Dr. Luis Castillo como posibles candidatos a 
miembros asociados de esta academia. 

4. Se discutió la solicitud del Dr. Luis Alberto Núñez Rodríguez y el Dr. 
Luis Alberto Castillo Díaz para pertenecer a la academia como 
miembros asociados, a lo cual se acordó que se solicitará al jefe de 
departamento el trámite para aceptar al Dr. Núñez, ya que hay 



interacción y productos con los miembros de la academia. Sin 
embargo, se dará respuesta al Dr. Castillo que por lo pronto no se 
harán dichos trámites para él puesto que carece de esa interacción 
y productos de investigación con miembros de la academia. 

5. En asuntos generales, el Dr. Varela informa a la academia que 
se encuentra en proceso de radicar recursos económicos mediante 
contrato con laUniversidad de Arizona para el proyecto “Genomic 
analyses of Yaqui catfish (Ictalurus pricei) lineages, purity, and 
hybrids with cannel catfish (Ictalurus punctatus)” como parte del 
programa de estudio y conservación de peces nativos del Noroeste 
de Mèxico dentro de las líneas de la academia y en apoyo a la 
docencia en licenciatura y posgrado. 
En otros asuntos, el Dr. Varela comenta que como parte de la 
habilitación del laboratorio de vertebrados e invertebrados la 
jefatura del Departamento cubrió el costo de la instalación del piso, 
pero queda pendiente la colocación de estantes y la instalación del 
servicio de electricidad. 
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